



## PROYECTO DE RESOLUCIÓN

### La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

#### RESUELVE:

Expresar su reconocimiento a la vida de Verónica Marzano, militante feminista lesbiana y peronista que se desempeñó como trabajadora social, docente, funcionaria pública del Consejo Nacional de las Mujeres, luchadora por el derecho al aborto legal, seguro y gratuito, y fundamentalmente una compañera valorada y recordada por sus pares como una mujer imprescindible. Porque vive en todas las que la conocieron, en las calles y en el pueblo trabajador, es que la reconocemos desde la Honorable Cámara de Diputados de la Nación Argentina.

#### Fundamentos:

Verónica Anahí Marzano nació en la localidad bonaerense de Pergamino el 11 de febrero de 1975, y desarrolló gran parte de su vida en el sur del Gran Buenos Aires y también en la Capital Federal. Militante incansable por los derechos humanos, especialmente dedicada a la lucha feminista y lesbiana, peronista. Al momento de su partida física, tenía 42 años. Era Licenciada en Trabajo Social y estudiante de abogacía en la Universidad Nacional de

Avellaneda. Había fundado junto con su pareja y compañera de vida la revista *Baruyera*. Daba clases de Trabajo Social en el Instituto Universitario Nacional de Derechos Humanos “Madres de Plaza de Mayo”. En los últimos años fundó el *Frente por la Igualdad Hilda Torres*, una organización feminista que lleva el nombre de la mamá de la nieta recuperada Victoria Montenegro, que fue detenida y desaparecida el 13 de febrero de 1976. Solidaria y generosa, firme y convencida, este breve reconocimiento apenas explica una pequeña parte de su vida entusiasta y transformadora.

Junto a Iris Pezzarini, quien fuera Directora Nacional de Formación de Cooperativas del Ministerio de Desarrollo Social durante la gestión de Alicia Kirchner, desarrollaron el programa “Ellas Hacen”, lanzado en el año 2013. La iniciativa fue una política pública que promovía la autonomía económica y el empoderamiento subjetivo de mujeres víctimas de violencia, madres de más de tres hijxs o de personas con discapacidad.

Colaboró en la promoción de los derechos de las mujeres y la diversidad por todos los territorios donde la llevó la política. Contagiaba participación y ganas de formarse en el feminismo, al cual entendía como factor clave del acceso a derechos.

Desarrolló estrategias seguras para abortos, fue pionera en el uso de pastillas para realizarlos; concebía las muertes de las pibas que abortaban en la clandestinidad como inútiles, injustas, tan evitables.

“El sábado 9 de junio una caravana feminista nacional y popular fue a despedirla a Pergamino. María Inés Carro, su mamá y su hermana Paula habían dispuesto velarla en la Cooperativa Eléctrica, en la esquina de Florencio Sánchez y Castelli.” (“Compañera Coraje”, Lucía García Itzigsohn, *Página 12*, 16 de junio de 2017). El 12 de noviembre de 2017, cientos de compañeros y compañeras junto a la familia de Verónica inauguraron en su tierra natal un centro cultural que lleva su nombre.

Noelia Ortiz, en ocasión del homenaje a Verónica Marzano en la Legislatura de la CABA en 2018, la definió así: “Como lesbiana, hija, articuladora política, compañera; Vero siempre nos daba esa vuelta necesaria para mirar las cosas de otro modo, para incomodarnos, para sacudirnos, para involucrarnos, para empoderarnos. Vero te escuchaba e interpelaba, o mejor dicho nos interpela mientras nos invade la pregunta ¿Qué nos diría Vero en este momento? Quienes conocimos a Vero, sabemos la respuesta: militar, comprometerse, recuperar la Patria.”